

## Hace 100 años

**Autor:** Luis Javier Bravo Mayor

**Cuadernos de fútbol**, nº 6, enero 2010. ISSN: 1989-6379

**Fecha de recepción:** 05-12-2009, **Fecha de aceptación:** 17-12-2009.

**URL:** <https://www.cihefe.es/cuadernosdefutbol/2010/01/hace-100-anos-5/>

### Resumen

Enero de 1910

**Date :** 1 enero 2010

#### Enero de 1910

- El Irún Sporting Club ha dirigido al Presidente de la Federación Española una carta recordándole que el artículo 20 de las bases del Campeonato de España dice que la organización del mismo será obra de la Federación. Este recordatorio es producto de las notas de prensa que aparecen en los periódicos de San Sebastián comentando que el Club Ciclista de la misma se propone organizarlo por su cuenta. El problema se encuentra en que el club donostiarra no ha ingresado en la Federación.

Una semana después el Club Ciclista expone en la prensa las bases del Campeonato de España que organizará.

- La Federación Deportiva de Galicia elige su nueva Junta Directiva.

Antonio Conde Castilla (Presidente), Rafael Tapias (Vicepresidente primero), Camilo Cela (Vicepresidente segundo), Manuel Ocaña (Secretario), César Baraja (Vicesecretario), Manuel Estévez (Tesorero), Egdunio de Castro (Contador), Manuel de Castro, Vicente Vázquez Lescaille, Laureano Martínez, José Nieto y Eduardo Iribarne (Vocales).

Hasta el momento son 11 clubes los que forman la Federación Gallega: Real Club Coruña, Real Club Deportivo, María Pita y España de La Coruña; Villagarcía FC de Villagarcía de Arosa; Sporting FC de Pontevedra; Vigo FC, Fortuna FC, EspañolFC, Teis FC y Alcabre

FC de Vigo.

- La "Federación Atlética Vizcaína" de Bilbao que cuenta con varios equipos de foot-ball piensa pedir su ingreso en la Federación Española de Clubs de Foot-Ball.

- El Campeonato de Foot-Ball de Andalucía y Extremadura ha sido ganado por el Huelva Recreation Club. El Campeonato se ha disputado en la capital onubense y, además de con los anfitriones, ha contado con el Balompié y la Sociedad de Foot-Ball, ambos de Sevilla.

Los rivales sevillanos empataron en su enfrentamiento y el Huelva RC venció en los dos partidos frente a los conjuntos sevillanos proclamándose campeón..

Los premios entregados son una copa de plata (ver imagen más abajo) entregada por el señor Mackay al campeón, además de once medallas de oro, ofrecidas por el comercio de la ciudad, y once medallas de plata entregadas al club subcampeón que fue la Sociedad de Foot-Ball.



- Se disputa el primer partido a nivel nacional tras la constitución de la Federación Española de Clubs de Foot-Ball jugado ante 7.000 espectadores entre el FC Barcelona y la Sociedad Gimnástica Española de Madrid y que acabó con la victoria del conjunto barcelonés por cinco goles a tres.



*Los señores Lemmel, Carruana, Caruso, Quintana, Candiela, Baonza, Navarro, Zaera, Harper, Morales y Rodríguez, jugadores de la «Gimnástica».*



*Los señores Forns, Macià, Comamala, Wallace, Llonch, Grau, Peris (E.), Comamala (A.), Bru, Amechazurra y Solà, del «Barcelona», que jugaron contra la «Gimnástica».*

- Tras la fundación de la Federación Española de Clubs de Foot-Ball se habla de crear las Federaciones Regionales que fortalezcan el fútbol en cada región española. Hay alrededor de un centenar de clubes por toda España y aún no se ha conseguido reunirlos en la recién creada Federación.
- En partidos de Campeonato de la Federación Catalana en Primera Categoría el Barcelona gana por 18 goles a 0 al Star como visitante y, en día de estreno de uniformes, como local vence al Central por 9 goles a 0. También el University adopta el "maillot" azul y amarillo.
- En Madrid se jugó un partido amistoso entre el Español de Madrid, Campeón de la Federación Centro, y una coalición de jugadores del Athletic y del Madrid. El resultado final

fue de 6 goles a 2 favorable a la Coalición.

- El FC Barcelona y el Gimnasio Solé firman un convenio para que los socios del club "footballístico" puedan acudir a las clases de gimnasia por el precio de 3 pesetas.
- En Francia ha jugado un partido amistoso el Barcelona frente al Olympique Cettois. El partido duró 55 minutos y en ellos el Barcelona venció por 4 goles a 0.
- Los clubs Internacional FC y Badalona FC solicitan su ingreso en la Federación Catalana.